
ATA 18ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL
DE TURISMO DE SÃO VICENTE/SP

Dia 26 de Abril de 2023, às 18:15 horas, na dependência do Hotel Mont Rey, 
localizado na Rua Frei Gaspar nº 133 – Centro.

Composição da Mesa de Trabalho: Liriam Marcelle Simões Lima – Presidente do
Conselho Municipal de Turismo, Adriano Varandas – Vice-Presidente; Thomaz
Guasques Sotto Maior Ciccarelli – Secretário do Conselho Municipal de Turismo.

 Ordem do dia e Deliberações: a) Leitura e aprovação da Ata anterior; b) Novas
Diretrizes  para COMTUR; c) Calendário  Anual  de  Eventos; d) Comissões do
COMTUR; e) Informes Gerais

a) Leitura e aprovação da Ata anterior. A Srª Presidente iniciou a reunião

agradecendo a presença  de  todos e  colocou para  votação  as  atas  das  duas últimas

reuniões, dos meses de Dezembro e Janeiro, estas foram aprovadas sem ressalvas de

forma unânime.

b) Novas Diretrizes para o COMTUR – Nesta pauta a Srª Presidente pontuou alguns

itens na melhoria do andamento da reunião do Conselho. O primeiro ponto abordado

foi sobre a fala dos convidados da reunião, aquelas pessoas que não são conselheiras

mas que participam da reunião e tem direito a fala, elas farão uso de fala mediante a

identificação prévia  junto  a  mesa  diretora  e  desde  que  o assunto  seja  pertinente  a

atuação  do Conselho.  O próximo item abordado pela Presidente  foi  em relação  as

faltas dos conselheiros, alteração prevista na nova lei do Conselho onde o Secretário

não tem mais a obrigação de avisar  os Conselheiros que ultrapassarem o limite de

faltas, por isso o pedido com atenção a frequência e se possível justificativas de faltas

feitas em até 24 horas antes da reunião, o último ponto citado foram as interrupções

nas reuniões e discussões de assuntos que não estão em pauta, vem prejudicando o

andamento das reuniões,  desta forma, não serão aceitos tais procedimentos  e assim

quando um conselheiro ou interlocutor  que estiver  no uso da palavra infringir  tais



regras,  perderá imediatamente o direito de se manifestar e voltará para a mesa Diretora

a condução do assunto em pauta. Está previsto na  pauta de reunião o item assuntos

gerais que abre espaço para discussões urgentes e não previstas na pauta.. A Presidente

fez questão de ressaltar que as questões de ordenamento da reunião serão aplicadas a

partir  da  próxima  reunião  e  que  as  demais  alterações  serão  realizadas  mediante

discussão do Conselho na alteração do Regimento Interno. O Sr. Thomaz ressaltou que

a alteração no regimento interno do Conselho é uma questão a ser tratada nas próximas

reuniões como estava previsto no início deste ano

c) Comissões do COMTUR – A Srª Presidente ressaltou que este trabalho já existe e

que  a  discussão  sobre as  comissões  já  foi  feita  em reuniões  anteriores,  portanto  a

proposta era pela manutenção ou não de cada comissão instituída e a reorganização dos

membros de cada uma. Foi votado de forma unânime a manutenção das comissões já

existentes  que  ficaram  com  a  seguinte  disposição:  Projetos  (Débora,  Henrique  e

Thiago,  Carol);  Fiscalização  Verba  DADETUR/FATUR  (Claudionor,  Thomaz)  ;

Gestão  das  Praias  (Lúcia,  Vitor,  Lirian,  Marcos);  Eventos  (Edvar,  Ana  Paula,

Henrique);  Segurança  e  Desenvolvimento  Social  (Lirian,  Adriano).  A  Presidente

ressaltou ainda a importância  da  atuação  das  comissões  com reuniões internas  e  a

produção de relatórios do andamento das atividades de cada uma. 

d) Calendário  Anual  de  Eventos  –  Nesta  pauta  a  Presidente  comentou  sobre  a

intenção em ter um calendário unificado entre as pastas Turismo, Esporte e Cultura

para que o Conselho tenha como trabalhar no auxilio destes eventos em alguns pontos

como por exemplo como na busca de patrocínios,  ajuda na estrutura,  divulgação e

entre outros aspectos. A Presidente ainda ressaltou a importância destes eventos serem

divulgados para conhecimento dos empresários  locais  para  que possam se preparar

para um público maior em determinados períodos do ano, pois muitas vezes os eventos

locais  são  divulgados  sem antecedência  e  por  uma  única  mídia  específica  e  ainda

algumas vezes a maioria sequer tem conhecimento de algum evento que aconteça na

cidade.  A  Presidente  ainda  informou  que  está  reunindo  os  calendários  destas

secretarias para divulgação e ainda a intenção do COMTUR em apoiar e até mesmo

organizar mais eventos na cidade. A Srª Débora fez alguns esclarecimentos sobre o

calendário da Secretaria da Cultura que devido a troca de gestão está em formatação. A

Srª  Carolina  da  Secretaria  de  Esportes  ainda  ressaltou  que  alguns  eventos  são

realizados de forma particular e que disponibilizará os eventos que acontecem com



dotação orçamentária da Prefeitura. 

   e) Informes Gerais –  Neste item o secretário do COMTUR informou a ocupação da

cadeira suplente do artesanato pelo Sr. Anderson. Outro ponto abordado foi sobre a lei do

COMTUR que está em processo de tramitação assim como o Plano Diretor de Turismo que

se encontra em análise pela Secretaria de Governo.

  

A Srª Presidente agradeceu a presença de todos encerrou a reunião por volta das 

20:15 h.

Liriam Marcelle Simões D. Lima

Presidente do COMTUR

Adriano Varandas

Vice-Presidente do COMTUR

Thomaz Guasques Sotto Maior Ciccarelli

Secretário-Executivo do COMTUR


